

文教福祉常任委員会

文教福祉常任委員会は、6月18日に開催され、付託された議案3件と、請願2件、陳情1件の審査を行いました。
議案3件については、いずれも賛成総員により原案のとおり可決としました。

請願2件については、いずれも賛成総員により採択と決定しました。陳情1件については、賛成者がなく、不採択と決定しました。各議案等の概要や質疑などをご紹介します。

議案第7号 職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正する条例の制定について

① 趣旨
大網病院における医療技術職の確保が重点課題となっていることから、手当を改善することにより、人材確保を図ろうとするもの。

② 概要
(1) 機能訓練作業に従事している言語聴覚士に対しても理学療法士と同額の月額5,000円を手当として支給する。
(2) 調剤手当を新設し、薬剤師に対して月額10,000円の調

③ その他
人件費影響(見込)額:年間54万円

Q&A こんな質疑がありました

問 着地点とする具体的な人材確保の目標などはどうか。

答 薬剤師は在籍している4名で足りるが、職員のスキルという観点からやや苦勞しているところである。今年よりも来年、来年よりも再来年と、職員のスキル向上により薬剤科の組織が強化されるものと考えており、人数は現状維持と考えている。

問 今回の改正によって機能訓練作業手当となったが、これは言語聴覚士を含めるからか。

答 これまでは、理学療法士のみが特殊勤務手当の対象であったが、言語聴覚士を採用したことに伴って、理学療法士同様の手当を支給したいというものである。

問 調剤の手当は、足りるのか。

答 労務をカバーする金額の算出は難しいものがあるが、近隣の病院とのバ

ランスを考えた中で、一番高い金額に設定することで、人材の流出を防ぐとともに、薬剤師の志気を高めていきたい。

議案第8号 大網白里市使用料及び手数料条例の一部を改正する条例の制定について

① 趣旨

行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律(いわゆる「マイナンバー法」)の改正により、「通知カード」が廃止されることから、条例の規定を整備するもの。

② 概要

「通知カード」の廃止に伴って、条例に規定している「通知カード」の再交付手数料1件500円を削除するもの。

Q&A こんな質疑がありました

① 趣旨

「通知カード」は5月25日で廃止されたのね!

問 「摘要」として書かれている「追記欄の余白がなくなったとき、その他やむを得ない理由があると市長が認めるときを除く」とは何のことか。

答 マイナンバーカードに住所や名前が変わった際に追記する欄があるが、その欄がいっぱいになったときは、発行手数料をいただかずに、無料で再発行するという規定である。

議案第9号 大網白里市重度心身障害者の医療費助成に関する条例の一部を改正する条例の制定について

① 趣旨

千葉県が実施する重度心身障害者児医療給付改善事業について、8月1日から、精神障害者保健福祉手

帳の等級が1級の方についても医療給付の対象となることから、条例で定める「重度心身障害者」の定義の改正などを行うもの。

② 概要

(1) 医療費助成の対象となる「重度心身障害者」の定義に、精神障害者保健福祉手帳1級の交付を受けた方を追加する。
(2) 生活保護の受給者と規則で定める者を、医療費助成の対象としない者に追加する。

Q&A こんな質疑がありました

問 「精神障害者保健福祉手帳1級の交付を受けたものを追加」「生活保護受給者及び規則で定める者を医療費助成の対象としない者に追加」とあるが、詳細について説明を。

答 現在、対象となっている方は、身体障害者手帳の1級・2級の所持者と、療育手帳の最重度(A)、重度A-1、A-2の方が対象であるが、8月1日からは、精神障害者保健福祉手帳1級の方が追加になる。
生活保護の受給者については、生活保護費から医療費を給付するため、生活保護を受けている重度障がい者の方は、この条例を適用しないで、生活保護法の適用を受けることとなる。

また、「規則で定める者」というのは、子ども医療費助成のことで、これを受給している子どもは、障がい児であっても、子ども医療費が優先する。このほか、中国残留邦人医療支援給付を受けている方についても除外するという意味である。

問 精神障害者保健福祉手帳1級の方の対象人数はどのくらいいるのか。

答 平成30年度の数字であるが、精神障害者保健福祉手帳1級の所持者は、59人となっている。ただし、たとえば、生活保護を受けている方はこの条例の対象からは外れるために、対象人数としては29人となる見込みである。

請願第1号 「国における2021年度教育予算拡充に関する意見書」採択に関する請願

(紹介議員:宮間文夫議員)

◆請願の趣旨(要約)

東日本大震災、台風などの大規模な災害、新型コロナウイルス感染症の拡大と立て続けに発生したが、災害からの復興・感染症の克服は未だに厳しい状況の中にある。
子どもたちの健全育成をめざし、豊かな教育を実現させるためには、教育環境の整備を一層すすめる必要がある。
このことから、2021年度にむけての予算の充実をはたさかけるための意見書を政府及び関係行政庁あてに提出してほしい。

こんな意見がありました

【請願に賛成する意見】

- 子どもは日本の宝であるというふうに考えるので、意見書には賛成したい。
- 子どもたちの学習環境はとても大事であり、教育課題には早急に取り組むべきであるからこの請願に賛成する。

※反対する意見はありませんでした。

請願第2号 「義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書」採択に関する請願

(紹介議員:宮間文夫議員)

◆請願の趣旨(要約)

教育の全国水準や機会均等を確保する義務教育の基盤づくりは国の責務であり、そのために義務教育費国庫負担制度が設けられた。
現在、地方公共団体の状況はさまざまであり、子どもたちをとりまく教育環境にも格差が生じている。
国民に等しく義務教育を保障するという観点からいえば、財政的に最低保障として下支えしている義務教育費国庫負担制度は必要不可欠である。

この制度が廃止されたり、国の負担割合が下げられたりすると、義務教育の水準にさらなる格差が生まれることは必至であるから、義務教育費国庫負担制度の堅持を強く要望したいので、政府及び関係行政庁あてに意見書を提出してほしい。

こんな意見がありました

【請願に賛成する意見】

- 地方財政によって教育の水準に地域格差が生まれることは絶対にあってはならないので、国庫負担制度は必要と考える。
- 国庫負担が3分の1に縮減されたことも大変困るが、毎年このように請願を採択して要望をしていくことが大変重要であると考えている。

※反対する意見はありませんでした。

陳情第3号 大網小学校遠距離通学児童送迎バスの受益者負担の廃止に関する陳情

◆陳情の趣旨(要約)

- 日本国憲法や教育基本法の定めによる「義務教育は、これを無償とする」「教育の機会均等」という観点から大網小学校遠距離通学児童送迎バスの受益者負担は廃止すべきで、全額公費負担で運行すること。

陳情第3号については、文教福祉常任委員会協議会において、陳情者の趣旨説明があり、全額公費負担を求めるのか、陳情者の所属する団体にバスの利用者はいるか、などの質疑がありました。

委員長	岡田憲二
副委員長	中野修
委員	引間真理子
委員	森建二
委員	堀本孝雄
委員	宮間文夫

付託議案等の一覧

番号	件名	結果
議案第7号	職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正する条例の制定について	原案可決
議案第8号	大網白里市使用料及び手数料条例の一部を改正する条例の制定について	原案可決
議案第9号	大網白里市重度心身障害者の医療費助成に関する条例の一部を改正する条例の制定について	原案可決
請願第1号	「国における2021年度教育予算拡充に関する意見書」採択に関する請願	採択
請願第2号	「義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書」採択に関する請願	採択
陳情第3号	大網小学校遠距離通学児童送迎バスの受益者負担の廃止に関する陳情	不採択